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— Посетить Сочи просто не-
обходимо! Это такое леген-
дарное место, где всегда 
найдешь что посмотреть и 
чем заняться. Сейчас, прав-
да, весь город в стройке, по-
скольку активно идет подго-
товка к Олимпиаде. Но я ду-
маю, что к 2014 году он ста-
нет еще более красивым, чем 
раньше. Сегодня гостям Со-
чи я советую отправляться 
прямиком на набережную. 
Там сосредоточены все воз-
можные виды развлечений: 
караоке под открытым небом 
на берегу моря, дискотека 

прямо на пирсе, ужин в отличном ресторане, даже баня. 
В общем, на набережной Сочи кипит курортная жизнь. 
Там же, кстати, находится ресторан моей родственницы 
«Дионисий», я всегда обедаю там.

А еще нужно обязательно съездить в Красную Поля-
ну. Это место сейчас бурно развивается: появились от-
личные горнолыжные спуски, сервис достиг европей-
ского уровня, плюс сохранилась великолепная природа 
и чистый горный воздух.

— Когда я приезжаю в Сочи, 
то загорать обычно хожу на 
пляж санатория «Октябрь-
ский». Если днем жарко, 
предпочитаю ездить в горы к 
Агурскому и Ореховскому 
водопадам недалеко от Ма-
цесты. Когда в Сочи созрева-
ют арбузы, их можно взять с 
собой, положить в речку 
охладиться рядом с буты-
лочкой вина и тем временем 
жарить на берегу шашлыки. 
В Сочи сейчас популярно та-
кое экстремальное развле-
чение, как джипинг: за опре-
деленную плату вы можете 
поучаствовать в гонках по го-
рам и бездорожью. Еще в 
Сочи можно сходить в гор-

ный поход на Орлиные скалы, полетать на дельтапла-
не над Красной Поляной или прыгнуть с парашютом. 
Рекомендую также посетить открытый аквапарк, кото-
рый находится в Адлере в пансионате «Весна». Рядом 
также есть неплохие рыбные хозяйства, где можно по-
ловить форель.

Мой любимый сочинский ресторан находится в не-
приметном месте. На самом деле это турецкое кафе, ко-
торое расположено возле остановки «Спортивная», в 
нем практически не бывает посетителей. Там просто из-
умительно готовят шашлык из бараньей мякоти — ради 
него туда и стоит пойти. Еще мне нравятся рестораны 
«Кавказский аул» с вкусной восточной кухней, «Калип-
со» и «Евразия» — с европейской. А из клубов предпо-
читаю дагомысский летний коктейль-бар «Утомленные 
солнцем», которое открыли мои соратники по КВН.

— В Сочи, куда ни пойдешь, 
везде хорошо: город очень 
приветливый и добрый. В по-
следнее время, к сожале-
нию, у меня не получается 
выбраться туда больше, чем 
на день-два, но когда приез-
жаю, то прежде всего стара-
юсь попасть в Красную По-
ляну. Совершенно потрясаю-
щее, намоленное место. Так-
же люблю гору Ахун. Раньше 
мы туда ходили пешком, по 
пути разжигали костер, 
устраивали пикники. Сейчас 
гора освоена: там стоит от-
личная шашлычная, где го-
товят самый вкусный шаш-
лык в городе. Говорят, что 

этому способствует особенно чистый воздух.
Рекомендую также посетить набережную Сочи и луч-

ший, на мой взгляд, в городе ресторан «Дионисий», ко-
торый находится возле гостиницы «Жемчужина». Здесь 
домашняя атмосфера и отменная кухня. Подают черно-
морскую рыбу — барабульку, иглу, камбалу, различные 
национальные грузинские и кубанские блюда. Стены в 
ресторане увешаны фотографиями знаменитостей, ко-
торые там побывали, — а их множество.

Естественно, в Сочи нужно обязательно сходить на 
пляж. Раньше в городе все улицы вели к морю. В дет-

стве мы большими компаниями бегали на дикий пляж, 
плавали, ныряли в море, проводили там целые дни. 
Также настоятельно рекомендую посетить парк «Ри-
вьера». Раньше туда пускали людей только по курорт-
ным пропускам, но мы, будучи школьниками, переле-
зали через забор и гуляли в парке, играли в баскет-
бол, в волейбол. Там была прекрасная спортивная ба-
за, которая сохранилась до сих пор — правда, теперь 
она стала платной. В «Ривьере» хороший теннис-
ный корт, на котором тренируются знаменитые спор-
тсмены, например Евгений Кафельников. А какие де-
вушки там играли…

А самый недооцененный уголок Сочи, я считаю, это 
курортный поселок Лазаревское. Там потрясающие пля-
жи и чистейшая вода. Адлер тоже хорошее место. Но 
больше всего я люблю Хосту — раньше мы этот город 
в шутку называли «Хоста-Рика».

— Жить в Сочи рекомендую 
в центре, чтобы можно было 
везде добираться пешком, 
так как пробки в городе длин-
нее, чем в Москве. Если ду-
ша просит спокойствия, то 
остановитесь в отеле «Роди-
на». Обязательно прогуляй-
тесь по набережной от гости-
ницы «Жемчужина» до по-
трясающего ресторана «Си-
нее море». Тут же возле ре-
сторана великолепный пляж, 
где можно провести целый 
день. Если хочется ночной 
жизни, то добро пожаловать 
в  лучший клуб города 
«ПлотForma». Он стоит на 
сваях прямо в море. Перед 
посещением клуба советую 
заглянуть в бар «Лондон».

Если вы приехали с деть-
ми, обязательно сводите 

их в парк «Ривьера». Там множество аттракционов и 
интересных развлечений. Еще советую погулять по 
Парку русско-японской дружбы. Для людей, интересу-
ющихся искусством, в Сочи есть Художественный му-
зей, который находится в центре города, на Курортном 
проспекте.

Есть что посмотреть и в 
окрестностях Сочи — все-
возможные Змейковские 
водопады, водопады урочи-
ща Корыта, красивейшее 
озеро Рица на границе с Аб-
хазией. Перекусить можно 
на двуглавой горе Бытха в 
ресторане «Старая мельни-
ца» — туда мы еще с отцом 
хо дили.

А если появится возмож-
ность, обязательно съездите 
в Красную Поляну, там от-
личный комплекс бань 
«Баня-Land» и великолеп-
ный французский ресторан 
«Атмосфера».
— Я в Сочи не был уже дав-
но. Но тем, кто приезжает, 
рекомендую пройтись пеш-
ком по городу. Там есть зна-
менитая платановая аллея, 
вдоль которой растут веко-
вые платановые деревья. 
Стоит заглянуть в парк «Ри-
вьера», где начиналась моя 
спортивная карьера. В моло-

дые годы я любил бывать на горе Ахун. Мы с товари-
щами встречались у Агурских водопадов и оттуда не-
сколько километров до горы шли по лесу пешком. Там 
останавливались, отдыхали, устраивали пикники, жари-
ли шашлыки. Из прилегающих к Сочи территорий я 
раньше любил ездить в поселок Лоо под Лазарев-
ским, там были потрясающие дикие пляжи. Можно было 
спокойно отдохнуть, порыбачить, заняться подводной 
охотой. Сейчас это место превратилось в красивый ку-
рортный центр.

Запомнился мне и Бочаров ручей. В молодости мы 
туда ходили на свидания с будущей женой. И впослед-
ствии, когда удавалось приехать в Сочи, мы семьей 
всегда старались это место посетить.

И еще всем обязательно нужно побывать в знамени-
той Красной Поляне. Раньше это место не было таким 
доступным для посетителей, как сейчас. Там, конечно, 
настоящая красота! ■

Хожеными тропами Сочи извеСтен не только как роССийСкий 
курорт, но и как меСто рождения многиХ популярныХ СпортСменов, музыкантов, 
актеров. Guide опроСил некоторыХ из ниХ и выяСнил, что любят больше вСего в род—
ном городе знаменитые Сочинцы и какие меСта рекомендуют поСетить туриСтам.

дружба народов

дружба народов

Георгий Полтавченко, ПолПред  
Президента в Центральном  
федеральном окруГе:
— Проведение Олимпиады для любого го-
сударства честь и одновременно огромная 
ответственность. В Сочи ведутся большие 
подготовительные работы, и я уверен, что 
все будет на высшем уровне. Жителей, не-
довольных строительством, можно успо-
коить тем, что созданная инфраструктура 
окупит себя с лихвой, а впечатления оста-
нутся на всю жизнь. Я до сих пор с востор-
гом вспоминаю Олимпиаду в Москве. Та-
кие события остаются в памяти. А в Сочи 
все будет ярче и грандиознее.

александр ткачев,  
Губернатор краснодарскоГо края:
— Для нас, кубанцев, сочинская Олимпиада 
— это реальный прорыв в будущее. Рывок в 
развитии на 25 лет вперед. Предстоит фак-
тически «с нуля» построить курорт мирового 
уровня. С одной стороны — возвести спор-
тивные объекты олимпийского, а значит, 

экстра-класса. С другой — полностью пере-
кроить, модернизировать инфраструктуру 
Черноморского побережья. Я имею в виду 
гостиницы, дороги, систему газо- и электро-
снабжения. Край получит полный комплекс 
современных транспортных магистралей и 
мощный приток инвестиций во все отрасли 
экономики. «Кубань Олимпийская» — 
бренд, который уже сейчас приносит милли-
ардные вливания. Но Олимпиада не только 
«золотой дождь», это еще и град сложней-
ших проблем. Но мы победим и на строи-
тельных, и на спортивных площадках.

светлана Гладышева, Президент  
федераЦии ГорнолыжноГо сПорта  
и сноуборда россии:
— Это настоящий спортивный праздник. 
Здорово, что соотечественники смогут 
приехать на Олимпиаду не в составе тури-
стических групп на несколько дней, а на-
долго, смогут почувствовать ее дух. Будут 
построены трассы мирового уровня, кото-
рых в нашей стране очень не хватает. На-

деюсь, что мы не ударим в грязь лицом, но 
с прогнозами я подожду до 2013 года.

оксана федорова, телеведущая,  
«мисс вселенная-2002»:
— Для меня это событие, которое повы-
шает престиж страны. Как ни странно, но 
самые крупные российские достижения в 
основном были во время проведения 
грандиозных проектов, а Олимпиада по 
своим масштабам, безусловно, такова. 
Будем надеяться, что она мобилизует все 
силы наших людей и Россия добьется 
крупных успехов по всем направлениям.

евгений Плющенко, олимПийский  
чемПион По фиГурному катанию,  
Посол сочи 2014:
— Мне очень приятно, что в моей стране 
впервые пройдут зимние Олимпийские 
игры. Это огромная честь, и наша страна 
этого достойна, так как добилась огромных 
успехов в зимних видах спорта. Радует, что 
наши спортсмены наконец смогут высту-

пить на родной российской земле — дома 
ведь и стены помо  гают. Я уверен, в Сочи 
у нас будут только первые места.

светлана Хоркина, олимПийская  
чемПионка По сПортивной Гимнастике, 
Посол сочи 2014:
— Олимпийские и Паралимпийские игры 
2014 года станут одним из самых масштаб-
ных событий в истории нашей страны. Для 
меня, как для любого россиянина, Олимпий-
ские игры — это радостное событие, кото-
рое запомнится и о котором мы станем рас-
сказывать будущим нашим поколениям.

николай власенко, совладелеЦ ГруППы 
комПаний «виктория»:
— Событие, которое пройдет вдалеке от 
моих интересов. Безусловно, такие собы-
тия влияют на имидж страны, но они не да-
ют энергетики, которая движет страну впе-
ред. Запад нас любить из-за Олимпиады в 
Сочи больше не будет, но из-за нее в стра-
не будут сорваны другие важные объекты. 

Сейчас все силы и средства пустят на Со-
чи, а дороги как были, так и останутся. Из 
Москвы в Санкт-Петербург уже даже стыд-
но ехать — в таком ужасном состоянии до-
роги и инфраструктура вокруг.

любовь слиска, Первый заместитель 
Председателя Госдумы:
— Ничего. Я не спортсмен. Хотя как граж-
данин надеюсь, что в Сочи наши спортсме-
ны покажут лучшие результаты, чем в Пе-
кине и Ванкувере. Хотелось бы, чтобы 
и наш ненавязчивый сервис подтянулся.

николай журавлев,  
Председатель Правления совкомбанка:
— Как для банкира — это возможность 
кредитовать развитие олимпийской инфра-
структуры и затем обслуживать ее. Как для 
гражданина — гордость за страну, которой 
доверили проведение самого главного 
спортивного праздника. Как для простого 
человека — возможность поболеть за на-
ших спортсменов в прекрасном месте.

  прямая речь что для ваС олимпиада в Сочи?
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